

de l'Eglise? Sans elle, les fidèles, ignorants ou savants, ne seraient jamais assurés qu'ils sont dans la véritable Eglise, n'ayant pas le moyen de la discerner des sociétés mensongères, ou des religions de création humaine qui se parent du nom d'Eglises.

L'Eglise de Jésus-Christ est donc visible.

Mais comment l'Eglise est-elle visible ou rendue sensible?

Elle l'est par certains caractères, certaines marques et propriétés extérieures qui lui sont propres, et tellement propres, qu'il est impossible à celui qui aime et qui cherche la vérité, de ne point apercevoir, au milieu de la nuit des opinions et des erreurs, ce phare éblouissant de l'espérance et du salut. Ce sont ces signes extérieurs, ces caractères de la vraie Eglise qu'on appelle *Notes* de l'Eglise.

Ces *Notes* de l'Eglise de Jésus-Christ sont au nombre de quatre, savoir : *l'unité, la sainteté, la catholicité et l'apostolicité.*

Il nous faut maintenant étudier chacun de ces glorieux caractères séparément, et de montrer l'existence dans le monde d'une société qui les réunit toutes à la fois, tandis qu'ils ne se rencontrent point ailleurs. Cette société est l'Eglise romaine.

L'unité appartient à l'Eglise de deux manières : 1^o en tant qu'il n'y a qu'une seule Eglise établie par Jésus-Christ, et 2^o en tant que l'unité est une note et une propriété de cette Eglise unique.

Est-il bien vrai qu'Notre-Seigneur n'a établi sur la terre qu'une seule Eglise?

Rien n'est plus vrai. *Tu es Pierre*, dit Notre-Seigneur au prince de ses Apôtres, *et sur cette pierre je bâtirai mon Eglise*. Il ne dit pas : *Je bâtirai mes Eglises*.